

qu'à côté de l'or qu'il cherchait il trouva la maladie qui le conduisit à l'hôpital de la ville (Dawson).

Après un examen sous l'influence du chloroforme on fit le diagnostic d'obstruction intestinale et l'on se proposait de l'opérer le lendemain, si les douleurs atroces dont il se plaignait n'étaient pas diminuer; comme les jours suivants le patient se portait mieux on ne lui fit pas une laparotomie inutile. Ne pouvant faire fortune au pays des fruits d'or il revint à Montréal où il habite depuis deux ans, mais pas sans avoir présenté à tous les deux ou trois mois des douleurs intestinales intenses qui le conduisent aux différents hôpitaux de la ville. Après avoir séjourné quelque temps à un certain hôpital, on lui fit une suture métallique d'une côté pour une ancienne fracture; puis après être passé dans une autre institution, il vint dernièrement échouer à l'Hôtel-Dieu en se plaignant de douleurs gastriques extrêmement intenses accompagnées de vomissements glaireux.

Ces douleurs sont survenues tout d'un coup, elles ont acquis très vite un haut caractère d'acuité; elles existent non seulement au creux de l'estomac, mais s'irradient dans toute la région abdominale et surtout dans le dos à la région rachidienne. Assis sur son lit, plié en deux, l'angoisse peinte sur son visage pâle, la voix entrecoupée, il peut à peine répondre aux questions tant il souffre et appelle la *mort* comme suprême guérison. La respiration est rapide, les extrémités sont refroidies, le pouls est petit à peine sensible. Eh bien, en considérant l'intensité des douleurs, leur *apparition* soudaine et l'histoire de leur *répétition* fréquente, le diagnostic de violente *crise gastrique du Tabes* fut porté et vous pouvez facilement le confirmer en cherchant les signes classiques de l'ataxie locomotrice naissante que je vous ai donnés dans une leçon précédente.

Vous trouverez chez lui toute la triade symptomatique du tabes: Absence du réflexe rotulien (Westphal) incertitude de l'équilibre les yeux fermés (Romberg); fixité réflexe de la pupille (Robertson). Si à ces symptômes vous ajoutez les douleurs lancinantes dans les jambes qui précèdent d'un jour ou deux les grandes crises *fulgurantes de l'estomac*, vous pouvez, avec assurance porter votre diagnostic absolument certain de tabes. Il y a des tabétiques ignorés qui entrent dans